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新华社记者郑天虹仇逸廖君

第六届“信阳市十大杰出（优秀）青年”候选人公示

第六届“信阳市十大杰出（优秀）青年”候选人名单

（以姓氏笔画为序）

马超
32

岁 信阳市南湾水库水产站捕捞队长
王

赟 36

岁 羊山新区南京路办事处工作人员
王功花（女）

38

岁 信阳职业技术学院附属医院神经内科护士长
王成勇

32

岁 商城县观庙镇朱楼村大学生村官
王富永

29

岁 河南省核工业地质局技术员
可伟伟

32

岁 中国建筑材料工业地质勘查中心河南总队工程师
乔利（女）

34

岁 信阳市农业科学院助理研究员
刘国顺

31

岁 信阳市林业科学研究所实验室主任
刘国强

29

岁 息县农村信用合作联社副主任
朱燕鸣（女）

33

岁 信阳职业技术学院教师
许金峰

29

岁 信阳市公安交通警察支队政治处科员
李建伟

38

岁 信阳市圆创磁电科技有限公司副总经理

杨廷红（女）

33

岁 商城县邮政局业务检查室主任
吴迎燕（女）

38

岁 潢川县地税局人教科科长
余岚岚（女）

32

岁 河区第十小学副校长
余海波

35

岁 潢川县党外知识分子联谊会副会长
余善伟

� 39

岁 商城县农鑫农业有限公司总经理
张雷

� � � � 25

岁 河南泰合集团总经理
陈伟

39

岁 信阳工业城项目管理局局长
陈凯

� � � � � 38

岁 罗山县子路镇智耕种粮农民专业合作社理事长
陈愉（女）

32

岁 信阳富地燃气有限公司居民用户管理组组长
陈远福

39

岁 光山远福有限公司董事长
范伟

� 31

岁 信阳市人民检察院公诉一处副处长
罗光伟

� 37

岁 平桥区洋河镇农艺农机合作社副理事长
赵晓辉

� 36

岁 信阳市青青志愿者协会会长
徐军

39

岁
�

信阳市法制宣传教育局宣教科科长（信阳市大别山
青年志愿者协会会长）

郭建锋
� 29

岁
�

信阳市文新茶叶有限公司助理工程师
黄昌国

� � � � 39

岁 安钢集团信阳钢铁公司物供部部长
曾峰

37

岁 信阳市中级人民法院执行局执行三庭副庭长
熊伟

� 30

岁 河南羚锐制药股份有限公司贴膏剂事业部副总经理

柳林乡：务茶事 兴茶业

�

河区柳林乡坚持走“市场化、产业化、规
模化”经营的路子，按照做优、做大、做强的原
则，强力推进茶产业持续健康发展，茶产业已成
为柳林乡强农富民的一项支柱产业、生态产业。

找准“切入点”，营造发展氛围。柳林乡成立
了茶产业发展领导小组， 设立茶产业办公室和
服务站，充分发挥组织、引导、服务“三大作用”，

通过广泛宣传和种茶大户的典型示范， 使广大
茶农真正明白了政策，看到了效益，积极性得到

了极大地调动，全乡上下“务茶事”“、兴茶业”的
氛围日益浓厚。

抓住“关键点”，夯实发展基础。柳林乡紧紧
抓住茶产业基地建设不放松，采取宣传鼓动、政
策推动、龙头带动、责任促动等形式，以点带面，

支持大户发展，带动小户参与，在全乡掀起发展
高标准茶产业基地的热潮，涌现出龙嘴桃花寨、

塘埂青石岭、 红檀茶业等一批千亩连片的茶叶
基地，全乡茶园面积已达

1.3

万亩。

选好“落脚点”，做实发展保障。柳林乡制定
了茶产业发展规划，通过邀请专家培训、举办手
工炒茶比赛等多种形式搭建平台， 提升茶农的
茶叶生产意识和技术水平； 引导茶业经营种植
大户成立茶叶专业合作社，着力扶植粒粒香、红
檀茶业、青石岭、桃花寨等几家具有较强实力和
带动力的龙头企业，推行“公司

+

合作社
+

基地
+

农户”的产业运作模式，形成“小规模、大群体”

产业化发展格局。
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由中共信阳市委宣传部、信阳日报社、信阳广播电视台、

共青团信阳市委、信阳市青年联合会联合开展的第六届“信阳
市十大杰出（优秀）青年”评选活动，自

2014

年
3

月开展以来，得
到了社会各界的广泛关注和积极参与。按照评选办法，经过层
层推荐筛选， 通过评选组委会初选、 复选并征求相关部门意
见，评选组委会会议研究确定马超等

30

名同志为第六届“信阳
市十大杰出（优秀）青年”候选人，现将候选人名单公布如下，

从即日起进行为期
3

天的公示，接受社会监督。

评选组委会办公室：信阳市羊山新区市委
9

号楼
90508

室
联系方式：

0376-6366439

电子信箱：

xytswxcb@163.com

中共信阳市委宣传部
信阳日报社
信阳广播电视台
共青团信阳市委

信阳市青年联合会
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教育部、国家发展改革委、财政部、审计署、国家新闻出
版广电总局五部门日前联合出台《关于

２０１４

年规范教育收
费治理教育乱收费工作的实施意见》，强调要坚决查处“以
钱择校、以分择生、以权入学”等违规行为。

众望所归：新禁令向“权”“钱”开刀
教育部几乎每年都和相关部委联合发文治理义务教育

阶段择校乱收费问题，年年治的喊声中，择校热愈演愈烈。

此次，与以往不同的是，首次将查处的择校行为细分为“以
钱择校、以分择校和以权入学”，并提出以中小学学籍信息
管理系统作为查处的重要手段。

从近年来曝光的各类教育乱收费案件中，涉及“以钱择
校、以权入学”的违规行为占了大多数。广州从化市检察院
２０１２

年查处了一件伪造、 变造证件和贿赂相关教育工作人
员骗取小学学位的特大案件， 涉案的

１１９

个学位从范围来
看，都属城区小学，不涉及农村学校；从收费来看，名校高达
每个

１

至
３

万元，普通城区小学一般在
１

万元以下。

上海特级校长、特级教师刘京海说，这次动作非常大，

五部门彰显了决心。不少共建单位都是政府机关，拿财政收
入、纳税人的钱来共建，让自己的子女上好学校，挤压老百
姓子女的入学名额，群众意见很大。这件事情如果落实、做
好，是树立党和政府在老百姓心目中威信的大事实事。

封闭运行：择校费游走于灰色地带
据调查，择校特权有几类来源，一是相关领导的批条，

也就是所谓的“条子生”；二是校长手里的名额，给几个、想
给谁、交多少钱都是他说了算；三是与学校有共建关系的强
势单位，通过单位之间的利益交换预留学位名额。

而择校费有很多变种，一直游走于灰色地带，收支封闭
运行，不公开透明：择校费名目有赞助费、借读费、捐资助学
费等，非户籍的学生就学是择校，本地户籍非地段的也是择
校，打着捐资助学名义实际与学位挂钩的更是择校。

对于择校费的去向，教育部门表示，一半返还学校，一
半留教育局统筹使用。可以想见，收择校费多的学校本来就
是一些相对好的学校，而它得到的资金返还就更多，改善办
学条件的资源也越多，这种机制促使强校更强，弱校更弱，

更加加剧校际差距，让择校恶性循环。

大部分交了择校费的家长告诉记者，为了让孩子读好学校，交了两三万到十万
余元不等，但是学校连张收据也没有。北京“共建生”家长也说，把几万块钱交给单
位的工会，也没有发票。

规范“择校”：根本在于公平资源
以权入学的背后，是查实难、监管软。一般交了择校费的家长，为了孩子上学不

受影响，很少对外声张，更别说投诉举报；而一些收到各级领导批条的学校负责人，

也会想办法落实上级旨意。

刘京海说，长期以来，教育领域择校伴随的腐败问题得不到根治，不是教育部
门一家之力、更不是校长自身品德过硬所能解决的。校长讲到“条子生”，也是满肚
子委屈，实际来说，是很难完全顶得住的。

多位教育界人士表示，择校现象并非一纸禁令能治。资源分配不均，优质教育资
源稀缺是公平规则得不到遵守、招生乱象难绝的根源。城乡差别、重点与普通差异、区
间水平落差在“升学率”这支指挥棒下尤显泾渭分明，名校越来越强，弱校越来越弱。

上海市社会学会名誉会长、上海大学邓伟志教授说，主管部门对择校现象三令
五申，但是执行起来确实是存在问题和阻力的。教育必须有教无类，不能对有权的
点头哈腰、对有钱的眉开眼笑，优质资源不能被权、钱交易所占据，要建立严格的监
管、公示、处罚机制，让潜规则无所遁形。

还有一些教育界人士建议，既然短期内不可能做到所有学校教育资源均等，当
前就应该“规范择校”。这在一些二三线城市已经开始实践，并取得较好效果。

（据新华社广州电）

一天接待１０批“参观团”？

第二批党的群众路线教育实践
活动正在各地扎实推进，有序开展，

以作风建设的新成效开创改革发展
的新局面。

新华社记者近期在基层采访时
发现， 个别地方打着学习交流名义
的吃喝接待有所抬头， 闭门造车写
材料、下基层蜻蜓点水、自我批评虚
多实少等现象值得警惕。

一天接待
１０

批“参
观”，公款吃喝暗藏其中
会所吃喝、网络礼品卡、豪华食

堂……今年以来， 针对各类隐形的
“四风”现象，各级纪检部门重拳出
击，取得明显成效。但记者近期走访
发现， 个别地方和部门打着教育实
践活动的幌子，频繁“串门”，美其名
曰“交流”，实则暗藏公款吃喝。

记者近日在东部某地级市看
到， 当地一些历史文化场馆纷纷挂
牌成为教育实践活动教学点， 各地
前来交流学习的党政团体络绎不
绝。 当地一个知名纪念馆馆长告诉
记者，今年以来，前来参观学习的外地党
政团体日益增多，进入四月，前来参观的
团体平均每天超过

１０

批次。

“借着参观学习，吃喝接待也必不可
少。”当地一位负责接待的干部说，普通
学员大多安排自助餐， 但一些重要岗位
的处级干部和厅局级干部大多要安排专
门宴请，不仅标准不低，当地领导也要到
场作陪。“为安全起见， 一般安排在好一
点的部门内部食堂，或者在一些会所。”

严令之下，一些打着以调研、检查、学
习等工作名义的吃喝仍在“潜行”。据中央
纪委监察部网站

４

月
７

日通报，四川省凉山
州甘洛县农业局党组书记、局长吉克以布
等人在下乡检查工作过程中，接受某村委
会主任的宴请。吉克以布受到党内警告处
分。

“上有中央禁令，下有百姓监督，‘赤
裸裸’的吃喝基本没有了，要吃也要借着
开会、活动的名义。最近，各类教育实践
活动明显增多， 相应的财政开支也在增
加。”广西桂林一个乡镇干部透露，活动
之余，有的前来学习的团体还会安排“游
漓江”“看演出”等项目。

除了借工作名义吃喝，一些会务、活

动中也耗费不少。多位基层干部反映，以
会务活动中的一次性消耗品为例， 一个
双面桌签市场价

４

元左右， 按参与人员
１００

人计算，仅桌签就需花费
４００

元，加上
会议室、矿泉水、交通等费用，一个中等
规模的会议活动至少要花费数千元，有
的动辄上万元。

“这些费用很隐蔽，一般人很难发现
其中存在浪费。”一个基层干部说。

“作风问题具有顽固性和反复性，形
成优良作风不可能一劳永逸， 克服不良
作风也不可能一蹴而就。”中共中央党校
党建教研部教授蔡霞表示， 八项规定出
台一年多来，党风政风明显好转。但“由
俭入奢易，由奢入俭难”，下一步，各级政
府还应保持高压态势，推动反“四风”向
深度和广度扩展。

闭门造车蜻蜓点水， 基层
干部咋成“群众”？

近期， 山西吕梁市交城县委书记李
志安抄袭吕梁市委书记高卫东的讲话
稿，被网民举报引发关注。李志安在作群
众路线教育实践活动动员报告时， 将高
卫东原稿中的“我市”改为“我县”，并对

其他细节做了修改， 其讲话稿九成以上
抄袭。目前，相关部门已对当事人进行处
理。

县委书记讲话都要抄袭， 让人啼笑
皆非。抄袭，这个曾经只是学生应付老师
的做法， 如今却是一些机关和企事业单
位的惯用“招数”。百度搜索关键词“群众
路线教育实践活动范文”， 相关网页

２１８

万条， 一些网站还专门提供免费或有偿
的范文代写。

“上级文件摘一段， 领导讲话抄两
句，先谈认识后说体会，实际内容蜻蜓点
水。”“强调重要性，突出必要性，昭示紧
迫性，回避问题性。”……一些基层干部
为应付上级检查， 纷纷总结出教育实践
活动的发言诀窍。

更令人不解的是，在个别地方，群众
路线教育实践活动却“难见”群众。有基
层干部反映， 一些领导即使下到田间地
头、厂矿工地，见到的所谓群众也多是基
层干部，很少能和一线的普通工人、农民
对话。

记者曾参加一个县举行的群众路线
教育实践活动座谈会，参会的

３

个“群众
代表”，一个是大学生“村官”，两个是退

休老干部。工作人员坦言，原本打算
邀请一些普通市民代表， 但有领导
担心，万一“真群众”反映了棘手的
难题， 让领导下不来台， 该怎么应
对？

南京师范大学社会学教授吴亦
明认为， 第二批教育实践活动主要
在省以下各级机关及其直属单位和
基层组织开展，理应更接地气。之所
以出现一些脱离群众的现象， 根本
原因还是一些领导干部没有真正把
群众放在首要位置。

“教育实践活动应该坚持开门
搞活动，确保每个环节、每项工作都
让群众参与、受群众监督、请群众评
判。”吴亦明说。

自我批评“虚多实
少”，避重就轻少了“辣味”

“照镜子、正衣冠、洗洗澡、治治
病”是此次教育实践活动的总要求。

但在一些地方和部门， 查找问题避
重就轻、自我批评虚多实少，一些基
层干部的反思“空”，不像“自己”。

长三角地区一位科级干部说，

本单位开展群众路线教育实践活动
中，领导表态“要和每位一线职工谈话”，

且要求“必须给领导本人或班子成员提
意见”。如何既“提意见”又“不得罪领
导”，让大家犯了愁。

“也许领导是真心想听取意见，但长
期惯性让大家不敢提。最后，有的批评虚
晃一枪， 有的干脆把领导的优点硬说成
缺点，还有的先自我批评，再表态要做好
本职工作。”这位干部说。

“没有领导率先垂范，对上级的批评
往往异变成各种表扬！”一些基层干部搜
集了本单位开展教育实践活动中给领导
提的“批评”意见，主要集中在以下几条：

不注意身体，经常加班；不关心家人，以
单位为家；处事不公，对自己严、对他人
宽；架子太大，从不在基层吃饭。

“第一批教育实践活动之所以取得
实效，关键是领导带头，逐级落实。”南京
大学政府管理学院教授李滨认为， 第二
批教育实践活动同群众关系更直接，面
广量大，必须以严的标准、严的措施、严
的纪律坚决反对“四风”，确保党的群众
路线教育实践活动取得实实在在的成
效。

（据新华社北京电）

□

新华社记者


